

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>lunes 25 de JUNIO de 2007</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

Vía telefónica. **Yadira Tamayo Herrera**, diputada del PAN invita al foro que con motivo de la reforma el estado se va a realizar mañana en el Teatro de la República en Querétaro. Se eligieron 5 foros temáticos en 5 ciudades; en Querétaro asistirán Manlio Fabio Beltrones, Rogelio Carvajal, Santiago Creel, Arturo escobar, entre otros, además de investigadores, empresarios y todos cuantos quieran colaborar. Se han puesto metas y plazos para sacar adelante esta reforma y se requiere el trabajo de todos los partidos políticos, entendiendo la diversidad política que existe, privilegiando el interés nacional por encima del partidario. La gente se desencanta de los políticos porque siempre anteponen sus intereses, sobre todo en elecciones, pero ahora todos se han puesto de acuerdo. (PIQ)

Entrevista. **Josué Martínez y Abigail Arredondo**, nuevos dirigentes del Frente Juvenil Revolucionario, desde este domingo, señalan que buscan romper esquemas y tener un contacto permanente con los jóvenes que quieren participar en la política. Consideran que es de los sectores más importantes del PRI y buscarán tener comunicación con todos los comités de los municipios y trabajar en forma conjunta. Hay un padrón pero que está más que nada en el papel y por eso se quiere reclutar más jóvenes, buscando siempre que exista equidad de género, pues las mujeres también tienen ideas valiosas. El PRI es el único que tiene estructura de jóvenes en todo el país. El reto es también que las mujeres de verdad participen en la política. Este proceso de elección fue una muestra para la militancia priísta, pues de cuatro planillas, se logró hacer una de unidad que integra a un buen grupo de jóvenes, para atender a las diferentes necesidades en todos los municipios. Ambos quieren seguir una carrera en la política; por lo pronto ofrecen resultados a corto plazo, en todo el Estado.

LEGISLATURA

La aprobación de la ley de transporte público tendrá que esperar nuevamente ya que este lunes no hubo quórum en la comisión de tránsito, vialidad y autotransporte, donde se pretendía afinar los detalles para presentarla ante el pleno el próximo jueves, indicó el Presidente de la Comisión, **José Guadalupe García**. (PIQ)

SECCIONES

Jaime Septién Crespo señala que es inusitada la remoción de coordinadores de la PFP en un solo golpe de mando a nivel nacional. Comenta que el domingo pasado fue a comer en Álamos tercera y se encontró que a una llanta la tasajearon, lo que muestra que vivimos un momento de crispación, ante la cual no queda más que volver a los viejos valores de civilidad en las calles. (PIQ)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Sección. **Guillermo Tamborrel**, senador, comentó sobre la reforma fiscal que el presidente Calderón envió al Congreso de la Unión, que incluye un paquete de 7 iniciativas al que se le ha denominado como la reforma fiscal hacendaria. Estas 7 iniciativas se fundamentan básicamente en 4 pilares que son, mejorar la eficacia del gasto público y la rendición de cuentas de la federación, de los estados y de los municipios; diseñar un sistema tributario equitativo y más simple, que evite la evasión fiscal; un tercer punto es el de reforzar el federalismo, para que sean los estados los que puedan tomar sus propias decisiones y generar sus propios recursos; se necesita incrementar la recaudación. Estas 7 iniciativas son 2 reformas a la Constitución, la primera es para facultar a los estados a cobrar directamente algunos impuestos. Como una segunda iniciativa son las reformas a las distintas leyes que complementan las reformas que fortalecen al federalismo. Una tercera es la ley que crea el impuesto de la contribución empresarial única, esta ley lo que quiere es establecer un pago mínimo del 19%. Se propone también la creación de la ley contra la informalidad, en este tema lo que ha sido muy controvertido es el pago del 2% sobre los depósitos bancarios que excedan los 20 mil pesos en un mes, esto será revisado, pues él encuentra algunas inconsistencias. Cada programa de gobierno tendrá que ser evaluado para ver si está cumpliendo con el objetivo para el que fue creado. Necesitamos elevar la competitividad del país; generar los recursos necesarios para atender las crecientes necesidades de todos los mexicanos. Está iniciativa contempla pagos para quienes hoy no pagan y para los que ya pagan no hay impuestos nuevos para ellos. Esta iniciativa son propuestas que tienen que ser analizadas y enriquecidas por todos los actores económicos y no económicos del país. (PC)

Cabeza. Esta tarde en el Club de Industriales, **Francisco Labastida Ochoa**, presidente de la comisión de energía en la Cámara de Senadores, expondrá el tema de la reforma energética ante empresarios queretanos. (PC)

Entrevista. **Francisco Labastida** comentó que el senador **José Calzada** lo invitó a reunirse con empresarios queretanos el día de hoy por la tarde. Sobre el sector energético mencionó que México consume más del 90% de su energía depende del petróleo, tenemos una muy alta dependencia del petróleo, de gas, de hidrocarburos, mucho más alta de lo que es en promedio en el mundo; si se acaba el petróleo tenemos entonces un grave problema en todo el sector energético del país. PEMEX pagó el año pasado después de una reforma fiscal que se le hizo en el 2005, el 93% de sus utilidades y el 57% de sus ventas brutas de todo PEMEX. Se ha hablado de que hay que hacerle cambios a 11 ó 12 leyes para hacer que la empresa funcione mejor, de manera transparente, con rendición de cuentas, que sea una empresa competitiva de clase mundial, pero evitar que pase lo que se ve que va a pasar de que se acabe en 9.3 años el petróleo, no se puede arriesgar el futuro del país a que venga una crisis en el sector energético, y en su opinión nos quedan 3 años para evitar que eso ocurra, todavía esto puede ser controlable si se toman medidas en este momento y el año entrante, por eso se habla de una reforma integral del sector petrolero, que permita tener seguridad energética y que no se acabe el petróleo y el gas. Hay mucho por explotar, ya que sólo la cuarta parte del país está en este momento explorado. **José Calzada**, comentó que se complementa el contexto energético con el contexto de la reforma hacendaria, por eso ellos dicen que el momento ideal para empezar a abordar estos temas, de ofrecerle mayores recursos económicos a la paraestatal y darle viabilidad de futuro, se circunscribe en el marco de la reforma hacendaria que está siendo discutida y que en el planteamiento inicial del presidente **Calderón**, no contempla alternativas para que PEMEX pueda ser más rentable, coincide con el senador **Labastida** de que sino actuamos en este momento, la empresa no tendrá viabilidad de futuro. Señaló que ellos están metidos en el análisis responsable y respetuoso respecto a la propuesta del presidente **Calderón**, han escuchado algunas expresiones de las Cámaras respecto a esta propuesta, algunos señalan que sería una propuesta tal como está, que podría atentar en contra del empleo, porque al no permitir deducir la nómina y sí los honorarios, podría ser un incentivo para que personas fueran despedidas, pero van a hacer un análisis en el contexto macro de la reforma y quieren tener un documento final que a México le de competitividad y la oportunidad de generar empleos bien remunerados. (PC)

Con una inversión inicial de 70 mdp comenzó la primera etapa de la universidad aeronáutica, la cual estará lista para el segundo cuatrimestre del 2008. Ofrecerá 4 carreras técnicas, anunció el secretario de desarrollo sustentable **Renato López Otamendi**. (PC)

El Secretario de Desarrollo Sustentable en el Estado, **Renato López Otamendi**, informó que se tiene lista la primera partida presupuestaria de 70 mdp para la construcción de la Universidad aeronáutica que ofrecerá cuatro carreras de técnico superior. Dijo que para noviembre se espera tener lista la licitación del proyecto, que tendrá una inversión total de 50 mdd. (PIQ)

El secretario de desarrollo sustentable **Renato López Otamendi**, asegura que no existen privilegios para la empresa Bombardier Aerospace, dentro del proyecto para la creación de un fideicomiso a dicha empresa, entregado por el poder ejecutivo, y que pretende la instalación de un parque industrial aeroespacial en el aeropuerto internacional de Querétaro. (PC)

El Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi** acusó que sindicatos localizados fuera del Estado pretenden desestabilizar la paz laboral de Querétaro e intervenir en conflictos, tales como la demanda de ex trabajadores contra la empresa Bombardier. (AI)

Aprovechando que son mayoría y pese a la inconformidad de los partidos de oposición, los legisladores del PAN al interior de la comisión de hacienda aprobaron esta mañana, el dictamen para crear el fideicomiso que dé pie a la construcción del parque aeronáutico en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de Querétaro. Esto, tras la comparecencia de **Renato López Otamendi**. (AI)

Renato López Otamendi se presentó con los diputados de la LV Legislatura, para resolver las dudas respecto a la integración del fideicomiso para el clúster aeronáutico. (PIQ)

Durante el periodo vacacional de verano, se espera que en Querétaro se registre una derrama económica del orden de los 341 mdp, producto de los 310 mil turistas noche que se tiene proyectado recibir, de los cuales el 92% son nacionales, anunció la Secretaria de Educación, **Esther Carboney Echave**. (PIQ)

Cabeza. Durante las vacaciones de verano se espera una afluencia de 310 mil turistas y una derrama de 341 mdp. La meta la está poniendo más alta **Esther Carboney**, dice que es 5% más que en el 2006. (PC)

El programa de condonación parcial o total de créditos fiscales, podría beneficiar a 2 mil 243 personas en el Estado, manifestó la administradora local de asistencia al contribuyente del SAT, **Mayra Rivera**. (PIQ)

Alrededor de un 15% de los negocios, principalmente antros, venden bebidas adulteradas, denunció el Presidente de la CANIRAC, **Ricardo Veraza**, quien dijo que con el programa *Reciclar para ayudar*, se pretende evitar este tipo de actividades. Manifestó que a pesar de que 140 restaurantes participan en este esquema, apenas representan el 1% del total del sector de la entidad. (PIQ)

Cabeza. El presidente de la CANIRAC, **Ricardo Veraza**, informó que con el objeto de evitar la clonación de bebidas, se han inscrito ya 140 establecimientos al programa de reciclaje de botellas. (PC)

Cabeza. El miércoles a las 18 horas en el museo regional se llevará a cabo el encuentro empresarial de tecnología e información. (PC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Acudió este lunes el rector de la UAQ, **Raúl Iturralde Olvera**, ante la mesa directiva de la Legislatura local, para entregar un reporte de los avances académicos y los Estados financieros de la Universidad, ante lo cual los diputados expresaron su apoyo a la máxima casa de estudios y descalificaron las pretensiones de algunos legisladores panistas de modificar la ley orgánica del alma máter, para poder auditarla. (PIQ)

Al entregar a la mesa directiva del congreso local los estados financieros del 2006, el rector de la UAQ, **Raúl Iturralde**, afirmó que así como las autoridades universitarias están involucradas con su rescate financiero y la viabilidad educativa, lo deben hacer también los poderes ejecutivo y legislativo en el mismo nivel. (AI)

El rector **Raúl Iturralde Olvera** se reunió hoy con diputados de la LV Legislatura y el debate fue si hay malos manejos o falta de presupuesto. La intención al presentar las finanzas auditables es para transparentar los recursos, señaló el rector quien también afirmó que el problema es de falta de recurso. Asistieron los cuatro diputados priistas y solamente uno panista, **Rafael Puga Tovar**, quien insistió en la posición de transparentar la información. Por su parte, **Marco Antonio León Hernández** dijo lamentar que diputados que difaman (los panistas), hoy escondan la cabeza. **María de Jesús Ibarra** dijo que el gobierno no ha cumplido en sus compromisos con la Universidad. (PIQ)

Cabeza. Como parte de la rendición de cuentas de la UAQ, en una reunión de trabajo, el día de hoy, el rector **Raúl Iturralde** entregó a los diputados de la LV Legislatura, los documentos de los estados financieros que

fueron auditados en el ejercicio 2006 de la universidad, además de los logros académicos más importantes de ese periodo. (PC)

El rector de la UAQ, **Raúl Iturralde Olvera** dijo que no son necesarios los cambios a la ley orgánica de la institución; sostuvo que las auditorías son una práctica regular en la máxima casa de estudios, por lo que descartó su asistencia a la reunión organizada por el diputado panista Alejandro Straffon Báez, el próximo viernes. (PIQ)

Cabeza. Al menos 20 rectores representantes de diversas universidades públicas se reunieron el pasado jueves con diputados federales, y con la secretaria de educación **Josefina Vázquez Mota**, a fin de presentar el estado financiero auditado de las universidades y de dar el estado financiero de las principales problemáticas financieras por las que atraviesan, indicó el rector de la UAQ, **Raúl Iturralde Olvera**. (PC)

Reportaje. En Querétaro el 9% de la población es analfabeta, así lo informó el Delegado del INEA, **Oscar Manuel Dorantes Reséndiz**, existen 90 mil analfabetas en el Estado. Actualmente el INEA atiende a 20 mil adultos mayores de 15 años Quienes no saben leer ni escribir son principalmente mujeres y tienen en promedio entre 45 y 65 años, en los municipios de Querétaro y San Juan del Río está el mayor número de personas analfabetas, aunque en porcentaje son los más bajos. Hay muchos analfabetas en el país a causa de la pobreza. Quienes acuden al INEA pueden concluir en año y medio la primaria y en otro año y medio la secundaria, sin embargo, antes de que transcurra un año, el 30% abandona los estudios. En Querétaro el INEA cuenta con mil 200 asesores para los 20 mil adultos que no han cursado la educación básica. (PC)

SOCIEDAD

Cabeza. Tras asegurar que las carreteras del estado se encuentran en buenas condiciones, **Juan Antonio Ruiz Menier**, apuntó que no se implementará un programa especial de rehabilitación durante la época de lluvias. Sostuvo que el programa anual de la dependencia es de 127 mdp. (PIQ)

A más tardar en cuatro meses quedará resuelto el problema de la curva maldita, aseguró el titular de la SCT en Querétaro, **Juan Antonio Ruiz Menier**, quien destacó que con la aportación de 300 mil pesos de gobierno del Estado, la dependencia a su cargo inició un estudio que se le entregará a CAPUFE, para que realice las obras que se requieren. (PIQ)

Sección. **Emilio Vasconcelos Dueñas** señala que no se entiende la falta de acción por parte de CAPUFE para arreglar el problema de la curva maldita, ya que es la instancia que cobre por circular en ese tramo. (PIQ)

La directora del Instituto estatal de la mujer, **Cristina García Quintana**, reconoció que las mujeres que son golpeadas, no se atreven a denunciar a sus maridos, por temor a no poderse mantener económicamente e informó que el organismo que preside, en conjunto con la Secretaría del trabajo, impartirán cursos hacia el sector femenino, con el propósito de darles una preparación laboral y contrarrestar este problema. /PIQ)

Cabeza. El INFONAVIT firmará un convenio de colaboración denominado "Plan financiero quinquenal 2007 – 2011", con el propósito de impulsar la vivienda económica para los trabajadores con ingresos menores a 3.9 veces salarios mínimos, aquí en Querétaro. El convenio será firmado por el gobernador **Francisco Garrido** y el Director general del INFONAVIT, **Víctor Borrás**, este miércoles a las 6 de la tarde en Palacio de gobierno. (PC)

Cabeza. La Delegación de la PROFECO puso en marcha durante las próximas 2 semanas este programa de intercambio de juguetes educativos por juguetes bélicos. Se trata de sensibilizar tanto a los niños como a los papás, de la violencia que estos generan, además de evitar la comisión de asaltos aprovechando la similitud con armas reales. (PC)

MUNICIPIOS

El municipio de Querétaro ha tenido que devolver más de 12 mdp a las personas que se han amparado para no pagar el derecho de alumbrado público que se les descuenta en el recibo de la luz. En este año son 194 las demandas interpuestas, precisamente por empresarios, informó **María Elena Sánchez Trejo**, coordinadora de normatividad fiscal de la Secretaria de finanzas del municipio. (PIQ)

Cabeza. Confirma el secretario de seguridad pública municipal que por medio del área de vinculación social, se han detectado casos de personas que toman fotografías de alumnos a las afueras de las escuelas. Mencionó que son contados los casos y que se presentan principalmente en las zonas rurales. (PC)

Cabeza. Con una inversión cercana a los 300 mil pesos, se llevó a cabo la entrega de 575 becas a estudiantes de todos los niveles escolares en el municipio de Corregidora y durante el evento, el Edil de la demarcación, **Germán Borja García**, destacó que este tipo de apoyos sirven a la formación de mejores ciudadanos. (PIQ)

20 elementos que se encuentran en cursos de formación policiaca, se integrarán a los 238 policías en activo de Corregidora, para fortalecer más esta área de la población, destacó **Sergio Amaya**, secretario de seguridad pública municipal. (PIQ)

Cabeza. En Pedro Escobedo siguen los problemas. La fracción del PAN en el cabildo se encuentra dividida a consecuencia de la falta de acuerdos entre regidores y el Alcalde Edgardo Piña, situación que confirmó el regidor **Salatiel Olvera**, quien dijo que dos compañeros están molestos por su manera de actuar. (AI)

LABORAL

La dirigencia electa del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado anunció que retomará la demanda penal contra la Presidenta de la comisión de vigilancia, **María Elena Lara**, por los actos de difamación y presunto desvío de recursos, de acuerdo a la líder electa, **María del Carmen Gómez**. (PIQ)

Cabeza. Acusa la dirigente electa del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, **María del Carmen Gómez**, a la presidenta del comité de vigilancia, **María Elena Lara**, de condicionar la entrega de más de 14 mdp correspondientes al ahorro sindical, a la presentación de una denuncia penal en contra de comité ejecutivo anterior. (PC)

La coordinadora estatal de ResISSSTE en Querétaro, invitó a los legisladores federales **Alejandro Ocoy (sic)**, **Mauricio Ortiz**, **Guillermo Tamborrel** y **José Calzada**, para que participen en la jornada de análisis sobre la nueva ley del ISSSTE, que se llevará a cabo el 27 del presente mes, indicó María del Carmen Gómez Ortega, integrante del organismo. (PIQ)

Cabeza. El movimiento ResISSSTE Querétaro convoca a una jornada de análisis sobre la nueva ley del ISSSTE, esto será el próximo miércoles a las 6 de la tarde en las instalaciones del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado. Se espera la participación de 4 legisladores federales, informó **María del Carmen Gómez Ortega**. También anticipó manifestaciones en contra de la propuesta de la reforma fiscal que presentó el secretario de hacienda al senado. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Gabriel Martínez Cansino es el nuevo comandante regional de la policía Federal Preventiva en la entidad, en sustitución de **Javier Gutiérrez Cruz**. Martínez Cansino proviene de Lagos de Moreno Jalisco. De igual forma, el nuevo comandante del sector Querétaro, **Raúl García Pérez** y en San Juan del Río a **Miguel Dávila Cuevas**, de acuerdo a los cambios anunciados por el Secretario de seguridad Pública federal, **Genaro García Luna**. (PIQ)

Cabeza. Hubo nombramientos hoy en la PFP; **Gabriel Martínez Cansino** será el nuevo titular en Querétaro, **Raúl García Pérez** como jefe del área, y **Miguel Dávila Cuevas** jefe de la PFP en San Juan del Río. (PC)

Hay cambios en las coordinaciones estatales de la Policía Federal Preventiva. Esta mañana en Querétaro no hubo excepciones y **Gabriel Martínez Cansino** tomó protesta como nuevo responsable de la PFP. Hasta es momento no hay nombres del nuevo titular de la AFI en Querétaro, pero habrá cambios en los próximos días. (AI)

Cabeza. Podrían darse algunos cambios en las corporaciones de seguridad federal que se ubican en el Estado, como parte de las rotaciones que se anunciaron en el país esta mañana, dice la Delegada de la PGR, **Norma Patricia Valdés**. (PC)

Cabeza. La delegación de la PGR en Querétaro, a cargo de **Norma Patricia Valdés Argüelles**, dijo que hasta el momento no ha sido notificada sobre los cambios anunciados por el Secretario de Seguridad Pública federal.

Comentó que en su momento serán reemplazados dos comandantes y 32 agentes federales de investigación de Querétaro y San Juan del Río. (PIQ)

Cabeza. Con el objeto de contar con mayor transparencia en la asignación de impugnaciones, el pleno del Tribunal Superior de Justicia aprobó que ésta se haga de manera aleatoria por medios electrónicos, dice el titular del poder judicial, **Jesús Garduño**. (PC)

Cabeza. Advierte el titular del poder judicial, **Jesús Garduño Salazar**, que a 6 meses de haber iniciado el trabajo del Tribunal Superior de Justicia, ha gastado 160 mdp, y dispone de menos de 100 mdp para concluir el año, y debe de enfrentar el pago de 2 periodos vacacionales. (PC)

El Contralor **Ricardo del Río Trejo** señaló respecto a la resolución en contra de **Alfonso Ramos Rocha**, a quien se inhabilitó por 15 años por los daños estructurales al CRIQ, que no hay tiempo límite para que la autoridad federal del Tribunal Contencioso administrativo responda al recurso de nulidad que interpuso el ex Secretario de desarrollo urbano y obras públicas. (PIQ)

Cabeza. El secretario de la Contraloría del Estado, **Ricardo del Río Trejo**, asegura que el ex secretario de obras públicas, **Alfonso Ramos Rocha**, en la administración pasada que encabezaba **Ignacio Loyola Vera**, no está todavía inhabilitado para ocupar el cargo público, ya que no se ha comprobado su culpabilidad por las anomalías del CRIQ. (PC)

Cabeza. Luego de que se anunciara la fusión de la policía de tránsito con la guardia municipal de Querétaro, el presidente de la comisión de seguridad pública de la Legislatura, **Alonso Valdovinos**, aseguró que se deberá elegir cuidadosamente a los encargados de coordinar dichas áreas, al interior de la secretaría de seguridad pública municipal. (PC)

52 elementos policíacos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal de Querétaro participan en el curso sobre narcotráfico e investigación criminal, impartido por personal de la DEA, el cual tiene el propósito de uniformar los conceptos en materia de seguridad, como parte de la internacionalización de las corporaciones policíacas. (PIQ)

Cabeza. El secretario de seguridad pública municipal, **Amadeo Valladares**, inauguró el taller de capacitación de narcotráfico e investigación criminal que impartirán instructores de la DEA a personal de la guardia. (PC)

Cabeza. Recibirán 50 elementos de la guardia municipal, capacitación por parte de elementos de la DEA en el combate al narcotráfico, el objetivo es unificar criterios policiales en busca de mejores esquemas, informó el secretario de seguridad pública municipal, **Amadeo Valladares**. (PC)

Cabeza. Continúan las pláticas entre el Secretario de Seguridad Pública municipal de Querétaro, **Amadeo Valladares** y el Procurador **Juan Martín Granados Torres**, sobre el policía de tránsito que fue agredido por agentes de la PIM en la agencia 8 del ministerio público. Valladares dijo que aún cuando no existe averiguación previa, se buscará que se aplique la ley a quien resulta responsable. (PIQ)